

# **Procès-verbal de l'assemblée générale du 8 février 2013 au café-restaurant des Roches-Brunes, à Sion**

## **1 - Ouverture de l'assemblée**

L'assemblée est déclarée ouverte à 19h40 par le président Gilbert Duruz qui se fait le plaisir de saluer l'assistance et remercie les 31 membres présents.

Un moment de silence est observé en mémoire de deux membres décédés en cours d'année, à savoir Jean-Louis Héritier et Michel Varone.

Quelques membres, empêchés de participer à cette assemblée, se sont excusés. Il s'agit de Marc Avanthey, Jean-Baptiste Carrupt, Marcel Maurer, Jean Pierre Mellina et Claude Pfëfferlé.

## **2 - Procès-verbal de l'assemblée 2012**

Le PV de la dernière assemblée est lu par Blaise Constantin et est approuvé par l'assemblée.

## **3 - Rapport du caissier et des vérificateurs des comptes**

Le caissier, Paul Constantin, nous donne connaissance des comptes de l'exercice 2012. Ensuite, une note écrite de la vérificatrice Rahèle Delaloye, absente, est communiquée à l'assemblée. La teneur de ces comptes est la suivante.

Fortune au 1 <sup>er</sup> janvier 2012	Fr. 13367.95
Fortune au 31 décembre 2012	Fr. 9438.10
Perte de l'exercice 2012	<u>Fr. 3989.85</u>

Il n'y a pas de commentaire au sujet des comptes et décharge en a été donnée à Paul Constantin.

## **4 - Rapport du président**

Gilbert Duruz relate divers événements et en retient particulièrement trois.

La sortie en Alsace, superbement organisée par notre vice-président sur deux jours a été une réussite. La section de Conthey s'étant désistée, nous avons été rejoints par la section de Monthey afin de diminuer les coûts. Certes, ce genre de sortie nous oblige à un grave régime minceur au retour, mais quel plaisir notamment que cette choucroute au champagne du coin pour ne prendre qu'un exemple. Le président, fort discret, fait l'impasse sur la soirée passée au cabaret de Kirrwiller...

En deuxième, il parle du cours d'élevage qui connaît toujours un grand succès. Notre nouveau moniteur éleveur adjoint s'est vraiment donné pour que nous progressions dans notre savoir et notre expérience.

En trois, je mettrai cette introduction à l'analyse sensorielle des miels. Le conférencier Didier Mouchet, pressenti depuis la fin juin 2011, s'est désisté

**durant l'été suite à un grave problème de santé. Rapidement, Gilbert Duruz a trouvé un remplaçant de valeur en la personne de Boris Bachofen, de Corcelles/NE. Cette activité était financée par la FAVR et était ouverte aux autres sociétés d'apiculture du Valais. Cette soirée a été à la hauteur de nos attentes. Une cinquantaine de personnes ont assisté à cette présentation et dégustation des plus intéressantes. Une découverte pour beaucoup d'entre nous. Un seul bémol, aucun membre de la fédération n'a daigné faire acte de présence, et aucun représentant des autres régions si ce n'est des membres amis. Dommage, car une telle conférence ne se donne pas tous les jours dans notre contrée.**

**Nous nous trouvons entre deux situations :**

**Un très fort capital sympathie pour nos abeilles qui fait qu'on s'arrache notre miel et d'autre part une concurrence avec les produits étrangers, qui à part qu'ils sont étrangers, sont parfois très bons.**

**Cette soirée était là pour nous apprendre à améliorer nos produits car on peut toujours faire mieux. Ce capital sympathie peut disparaître rapidement : il suffit d'une erreur d'un de nos collègues exploitée par les médias et c'est la catastrophe. Tout peut aller très vite. Soyons vigilants.**

#### **5 - Admissions – démissions – membres vétérans**

**En 2012, nous avons enregistré les admissions suivantes :**

**Logoz Gérald, Luyet Alexandre, Bridy-Nyfelner Martine, Dos Santos Fernando, Savioz Léopold et d'Agostino Pietro. Deux apiculteurs ont démissionné, à savoir Bourquin Claude et Delaloye Rahèle. Un diplôme est délivré à Rémy Henzelin pour 50 ans de fidélité à notre société...Il faut préciser que ce diplôme aurait dû lui être remis il y a dix ans déjà, mais Rémy a été oublié par nos prédécesseurs.**

#### **6 - Rapport des inspecteurs des ruchers, des moniteurs-éleveurs et du conseiller apicole**

**Il n'y a rien de particulier à mentionner du côté des inspecteurs des ruchers. Nicolas Berthod, moniteur éleveur, nous parle du cours d'élevage et il le fait avec humour. Il faut dire que pour une première, une grosse surprise l'attendait lors du prélèvement des cellules royales...**

**Le conseiller apicole, Gilbert Duruz, signale qu'environ 50 nouveaux apiculteurs se sont annoncés pour le cours des débutants 2013. Une vingtaine se sont inscrits pour la deuxième année.**

**Il relève qu'il n'y a que 7 conseillers apicoles pour le Valais romand et il en faut encore trois. Si quelqu'un voudrait bien s'annoncer, il serait le bienvenu. L'activité, outre les cours pour débutants, passe par les animations de stands dans des expositions agricoles, les passeports-vacances et des interventions dans des classes. La recherche d'un conseiller apicole dans notre section est un problème récurrent.**

#### **7 - Rapport de l'inspecteur cantonal**

Jean-Paul Viredaz nous informe qu'au printemps 2012, les pertes de colonies d'abeilles en Valais se sont élevées à 60% du cheptel, mais le recensement est difficile. Par ailleurs les demandes de nucléis n'ont pas pu être satisfaites. De ce fait, 140 paquets d'abeilles ont été importés en Valais et ce n'est pas une bonne solution. Il faut bien réfléchir avant d'importer. Une récolte dans l'année n'est pas possible et le risque de maladie est grand. Un cas de loque américaine a ainsi été décelé.

Des traitements avec des néonécotinoïdes ont été néfastes dans les régions de Martigny et de Sion.

Jean-Paul Viredaz ajoute que 200 poiriers atteints par le feu bactérien ont été abattus dans la région Sion-Vétroz. 11 communes sont concernées dans le Valais central. A ce sujet, il faudra respecter scrupuleusement les instructions de l'Office cantonal d'arboriculture et cultures maraîchères.

Varroa Jacobsoni ne semblait pas trop virulent en automne 2012. Par ailleurs, il relève que le Chekmite qui est mis sur le marché pour lutter contre les acariens est un produit très violent et il nous met en garde. Il précise qu'il faut être prudent avec ce produit. Selon lui, les traitements à l'acide formique et oxalique restent les plus sûrs s'ils sont bien maîtrisés.

Il nous annonce qu'une subvention de 4.—francs par ruche sera allouée aux apiculteurs du canton pour le traitement de nos colonies lors de l'achat des produits homologués auprès des commerces apicoles. Dans ce cas, l'apiculteur devra indiquer au vendeur le nombre exact de colonies qu'il possède. Un nucléi de 5/6 cadres sera considéré comme une colonie.

**8 - Renouvellement du comité**

Le comité est reconduit en l'état dans ses fonctions.

**9 - Programme des activités 2013**

Ce programme est porté à la connaissance de l'assemblée par le soussigné.

**10 - Sortie annuelle de la société**

La date de la sortie annuelle ne figurait pas en liste des activités et le président, informé à la dernière minute, nous annonce qu'elle aura lieu le 9 juin et sera organisée par la section de Conthey.

**11 - Délégués aux assemblées générales de la FAVR et de la SAR**

Gilbert Duruz, Blaise Constantin, Daniel Etter et le soussigné sont désignés pour l'assemblée de la FAVR du 22 février 2013 à l'ECA de Châteauneuf. Nos représentants à l'assemblée de la SAR le 16 mars 2013 à Saignelégier seront Blaise Constantin et Daniel Etter.

**12 - Divers, propositions individuelles**

**Tony Walpen prend la parole et nous apporte encore quelques précisions au sujet des subventions allouées par l'Etat du Valais aux apiculteurs du canton pour lutter contre le varroa. Il indique notamment qu'un montant de Fr. 50000.—a été mis à disposition.**

**Gilbert Duruz porte à notre connaissance que la société de développement de Vercorin à mis en place un sentier didactique sur le thème de l'apiculture. En collaboration avec l'office du tourisme, des visites publiques seront organisées en son rucher. Il en appelle au bénévolat des membres de la section pour l'aider à recevoir les visiteurs éventuels.**

- 13 - Conférence d'Olivier Cordey, arboriculteur, sur le thème : coopération agriculture/apiculture.**

**Cette conférence n'a pas eu lieu. Le conférencier nous a fait faux bond suite à des problèmes personnels. Gilbert Duruz, clôt la partie administrative et la soirée se termine en partageant une agape valaisanne devenue traditionnelle.**

**Raphy Lugon Moulin  
secrétaire**

